
 
Elternrat 

Schulhausstrasse 61 
Postfach 284 
8703 Erlenbach 
elternrat@erlenbach.ch                               
www.schule-erlenbach.ch/de/eltern/elternrat 

 

 

Thema Protokoll 
Delegiertenversammlung           
29.06.2021            

Datum  29.06.2021 

Zeit 20.00 – 21.00 Uhr 
Ort  AULA, Anbau Schulhaus Oberer Hitzberg Schule Erlenbach  Vorsitz Beate Artho 

Verfasser  Vanessa Erhard Blattmann Erstelldatum 30.06.2021 

Teilnehmer  Elternratsdelegierte 
 
Vorstand:  
Beate Artho (BA) Präsidentin, Ariane Ehlers (AE), Vanessa Er-
hard Blattmann (VEB),  
 
 
Nicole Flückiger, Schulpflege (NF) 
Lotti Grubenmann (LG) 
Sandra Hostettler (SH) 
Silvia Mathys, Schulleiterin (SM) 
Silvano Matthaei, Schulpflege (SM) 
Adam Perry (AP) 
Nora Stössel, Vertretung Lehrerschaft (NS) 
Marc Weber, Amt für Sicherheit Gemeinde Erlenbach (MW) 
 
Entschuldigt  
Vorstand: Kristin von Meyenburg (KM) 
 
Delegierte:  Nadine Balas / Fanny Bösch / Andreas Chanton / 
Jochen Dahms / Bettina Elsener / Agnieszka Gieselbrecht / 
Alexander Hofer / Kathrin Joa / Ariane Koch / Sabina Lueber / 
Sarah Menzi / Mike Rauber / Sonja Ringdal / Edgar Rutishau-
ser / Karin Steiger / Monika Tiken / Elena Tschigg-Bauer / 
Monica Vretscha  

 

Verteiler Teilnehmer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Entschuldigt 
 
 
 
  

Themen 
 

 
1) Begrüssung Beate Artho begrüsst alle Anwesenden 

 
2) Aktuelles aus dem Elternrat (Beate Artho) 

 Suche Wahlhelfer – Elternabende mit Wahl der Klassendelegierte, 
Schuljahr 2021/22 

 Suche Lotsen – Lotsendienst, Schuljahr 2021/ 21 
 

Beate Artho zirkuliert Listen, auf denen sich die Eltern eintragen 
können für Lotsendienst und Wahlhelfer. Desweitern versendet 
Beate Artho eine Präsentation, welche zum Vorstellen des Eltern-
rats bei den Elternabenden verwendet werden kann. Versand 
Ende 5. Ferienwoche. 

Aktionen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
BA 
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3) Informationen aus Schulleitung (Silvia Mathys) 
Silvia Mathys stellt Adam Perry, den neuen Schulleiter vor. 
Frau Mathys bedankt sich für die gute Zeit die sie als Vertretung der 
Schulleitung im Elternrat hatte und übergibt an Adam Perry, der ab so-
fort die Schulleitung im Elternrat vertreten wird. 
Herr Perry stellt sich vor. Er ist in England aufgewachsen, wohnt seit 20 
Jahren in der Schweiz, in Egg ZH; arbeitete die letzten Jahre in Grünin-
gen, seit Anfang März 2021 an der Schule Erlenbach. War bislang in je-
dem Klassenzimmer der Schule und hat den Unterricht besucht. Herr 
Perry fragt, ob es Wünsche, Fragen, Anregungen zur Elternbildung im 
kommenden Schuljahr von Seiten der Eltern gibt. Delegierte werden in 
den Klassen nachfragen.  
 

4) Informationen aus der Schulpflege (Silvano Matthaei / Adam Perry) 
Silvano Matthaei und Adam Perry stellen Projekt zur Schulraumpla-
nung «Allmendli» vor.  Herr Matthaei ist verantwortlich für Liegen-
schaften.  
 
Situation bzgl. Liegenschaften für Schule und KiGa in Erlenbach: 
 
1. Allmendli Pavillon 2004-2008 erbaut; nur für 20-25 Jahre angelegt 

und für eine Auslastung von viel weniger Kinder als die jetzt im 
Schülerclub betreuten 200 Kinder. Etwas Entlastung bringt der 2. 
Hortstandort im Oberen Hitzberg. Es braucht jedoch mittelfristig 
ein neues Gebäude für Schule und Schülerclub 

 
2. Allmendli-Turnhalle ist in keinem guten Zustand. Erstellt 1980. In-

vestition von knapp 6 Mio. nötig um sie 20 Jahre weiter zu betrie-
ben. Eventuell zu dem Preis gleiche eine neue Halle bauen. Ver-
eine wünschen sich eine Dreifachturnhalle. 

 
3. Kindergärten: dezentral, ungleich weit weg von Mittags-Betreuung 

und Schwimm- und Turnunterricht, fehlende Räume für Sonderpä-
dagogik, beschränkte Platzverhältnisse, Schwierigkeiten bei Klas-
senzuteilung.  

 
Schülerprognosen werden regelmässig erstellt.  
 
Bericht von der Firma Planwerkstatt zur Arealentwicklung auf dem All-
mendli. Erarbeitung eines Richtraumprogramm, Verortung der Baukör-
per auf dem Areal. 
 
Ziele des Arealentwicklungsbericht: Erfahrung der Abhängigkeiten und 
Bedürfnisse.  
 
Mögliches Szenario: Neue Dreifachturnhalle zwischen alter Halle und 
Schwimmbad, inkl. Räumlichkeiten für Schutz und Rettung (TBC). 
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Sobald Halle benutzbar wird die alte Halle abgerissen und durch einen 
Ersatzbau für den Pavillon sowie die restlichen Bedürfnisse ergänzt. 
 
Weitere Überlegungen: 
Zusammenlegung Schule über alle Stufen, Tagesschulmodelle. 
Pro Kind müssen 4m2 geplant werden, daher möglicherweise je nach 
Lösung eine Doppelnutzung nötig. 
Alles noch offen. 
 
Nächster Schritt: Detailplanung. 
 
Herr Perry: steigende Zahlung der Tagesbetreuung im Schülerclub. Für 
nächstes Jahr über 200 angemeldet, d.h. immer mehr Kinder verbrin-
gen den ganzen Tag auf dem Schulcampus. Erfahrungsgemäss gibt es 
auch starke soziale Faktoren für die steigende Zahl an Kindern in Schul-
betreuung: wer einmal geht immer, wenn ein Gspänli geht will man 
selber auch gehen. 
 
Neue Beraterin macht mit der Schule (Schulleitung und Lehrpersonen) 
ein Vorprojekt, um Nutzungsbedarf der Schulräumlichkeiten abzuklä-
ren. Start am 30. Juni 2021. 
 
Im Herbst werden auch Vereine mit einbezogen sowie auch der Eltern-
rat.  
 
Zeitrahmen: 10 Jahre bis Fertigstellung 

 
5) Informationen aus dem Bereich Sicherheit der Gemeinde Erlenbach 

(Marc Weber / Beate Artho) 
Marc Weber berichtet über Elternbefragung zur Verkehrslage «Kreu-
zung Drusberg-/ Lerchenbergstrasse» 
 
Strassenfiguren 

Beate Artho: Das Projekt Strassenfiguren ist ein Gemeinschaftsprojekt 
für das Schuljahr 21/22 mit der Primarschule, Elternrat Erlenbach und 
der GSEH, Herrliberg; angeregt durch den Elternrat 

Herstellung von zehn neuen Strassenfiguren und Betonsockeln mit 
Pendel, welche bei Schulbeginn zur Sicherheit des Schulweges (Ende 
Sommerferien bis zur Chilbi) an kritischen Strassenquerungen durch 
den Strassendienst der Gemeinde Erlenbach platziert werden. 

Maya Burgdorfer, Primarschule wird mit einer dritten Klasse Bildvorla-
gen für die Herstellung der Strassenfiguren anfertigen. Yves Rüttimann 
wird im Anschluss mit Schülern der dritten Sekundarstufe daraus aus 
Holz Figuren ausschneiden, bemalen und lackieren.  

Im Anschluss ist ein Abschluss bzw. Übergabeanlass sowie eine Be-
richterstattung im Schulweg geplant. 
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Blitzer und Speedies 
An verschiedenen Standorten platziert in den letzten Monaten. V.a. an 
Stellen an denen besonders schnell gefahren wird, diese sind bekannt 
und werden speziell überwacht. 
 
Abklärung Blinklicht an Ecke Lerchenberg / Sandfelsstrasse 
Abgelehnt von Kantonspolizei, weil Sicht überall gut ist und der wei-
tere Nutzen eines Blinklichts fraglich. Da an dem Übergang aber immer 
zu schnell gefahren wird, gibt es vermehrt Kontrollen. 
 
Provisorium an der Ecke Lerchenberg- / Drusbergstrasse 
Wenig Antworten zur Umfrage. 30er Zone wurde weiter nach oben 
ausgeweitet. Parkplätze wurden weggenommen. Durch aktuelle Bau-
stellen an der Lerchenbergstrasse momentan auch langsamer Verkehr. 
Kein Zebrastreifen erlaubt in 30er Zone, nur in ganz speziellen Fällen. 
Definitive Sanierung für 2024 geplant. 
 
Herr Weber wird die Gemeinde nächstes Jahr leider verlassen und sein 
Amt abgeben.  
 

6) Weitere Informationen aus der Schulpflege (Nicole Flückiger) 
Nicole Flückiger informiert über aktuelle Themen aus der Schulpflege: 
 
Umfrage zur Qualitätssicherung durch Schülerclub- und Krippenleitung 
durchgeführt. Ergebnisse folgen bald. 
 
Covid-19 Testung:  
Lage derzeit sehr gut in Erlenbach, und auch schweizweit immer bes-
ser. Aktuell kein Schulkind in Quarantäne. Hoffen, dass es bis zu den 
Sommerferien so bleibt, derzeit keine Tests geplant, aber man ist be-
reit. 
 
Der Rücklauf der an die Eltern verschickten Einverständnis-Erklärungen 
sehr gut, nur ca. 2 Eltern pro Klasse sind gegen umfassendes Testen an 
der Schule, insgesamt sind 90% der zurückerhaltenen Antworten posi-
tiv. 
 

7) Ausblick für die nächste Versammlung 
Nächste Delegiertenversammlung  
Dienstag, 28. September 2021 um 19.30, AULA OH  

 
8) Fragen 

Es gab keine Fragen. 
 

9) Schlusswort 
… und Verabschiedung durch Beate Artho. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Alle 
 
 


